
留学生代表刘惠英同学的发言 

尊敬的老师、来宾，亲爱的同学们： 

我叫刘惠英，是党史 14 级硕的同学，也是来自韩国的留学

生。 

我来这里听到的最多的问题是“你一个留学生为什么要学习

中共党史？”其实，我当初选择考入北大国际关系学院来读研究

生时，并没有想很多，只是想在这里学习中国政治，而在我们学

院网站上下载的各专业研究生培养计划里，只有这个专业有“中

国现代政治”方向，我才去报名的。直到上了一个学期的课后才

明白，大家为什么要问我这个问题。但是，两年一晃而过，回过

头来一想，觉得还真是选对了专业以及学院。 

首先，国际关系学院让我更深入地了解了中国政治。除了本

专业，北大也有其他有关攻读中国政治的项目，有些还是针对外

国留学生开的，但我认为，如果你不懂中国共产党，你还是不懂

中国政治。通过学习党史，我才明白中国存立的根基，是通过革

命的鲜血交换过来的政权，我对此表示尊重与佩服。讨论环节中，

也会听到一些不同观点，但我感觉到，这些观点的存在更是证明

了中国政治已经有所发展，党史的研究就是推动中国政治的核心

动力。 

另外，国际关系学院让我认识到了全中国最优秀的老师和同

学们，是他们让我对北大，甚至中国产生了“家”一般的感觉。

前一阵，我们党史专业在一位师兄的带领下，特意在微信上建立



了一个联谊群，从 10 级到 15 级都聚在一起，与老师们吃了个饭。

本专业每届学生都很少，又由于专业本身很特殊，大家聚起来非

常热闹，互相称呼师兄、师姐、师弟、师妹，感觉还真像一个“大

家庭”。身为唯一一个在场的留学生，看着大家把我这陌生的外

国人也当自己人看待，感到非常荣幸，非常感激，非常温暖。不

仅是作为党史专业的一家人，作为北大国际关系学院的一家人，

希望今后还能为中韩两国的友谊作出小小的一份贡献。 

以前的我，虽然在中国上了中小学，但并没有试图去了解它。

本科从韩国念完回来，才使我对这个国家感兴趣，而正是北大国

际关系学院充足了我的好奇心，通过持不同观点的各位老师与同

学们学习到中国政治，也是通过他们接触到中国的最大一个特征

——学过潘维老师比较政治课的同学们应该都知道——“大家

庭”。因此为国际关系学院的每一位老师与同学们表示衷心的谢

意。希望今后继续保持联系！谢谢。 


